

DÍA DE LOS MUSEOS

El escultor de la memoria rural

Herminio Revilla, a sus 82 años, sigue tallando el alma de la Montaña Palentina PÁGS.18y19



SOCIEDAD

BODAS DE ORO DE LAS AMAS DE CASA DE GUARDO

PALENCIA14y15



TOROS ARRANCA CON GRAN NIVEL EL V CERTAMEN VILLA DE AMPUDIA EN LA

GANADERÍA ZAMORANA DE VALDERREY PALENCIA23

Diario Palentino

EDICIÓN DOMINGO

DP+ Mía + Diez Minutos

2,80 €

Domingo, 18 de mayo de 2025 | Número 27.602

FUNDADO EN 1881



MAREA ROJA

Alrededor de un millar de personas participó en la Fiesta del Jubileo de la Discapacidad, donde se reivindicó igualdad de oportunidades PALENCIA17

FOTO: SARA MUNOSGUREN

NEVAS TECNOLOGÍAS | CIBERSEGURIDAD EN EL DÍA DE INTERNET

Palencia bate récord de vulnerabilidad con 23.329 equipos digitales expuestos

El Incibe constata el auge de las estafas a través de llamadas telefónicas, el fraude a empresas y el robo de cuentas, con una creciente incidencia en el medio rural PALENCIA6Y7EDITORIAL

ENTREVISTA | DIRECTOR DE LA ETSIIAA

LUIS MIGUEL CÁRCEL

«Un centro sin alumnos no tiene sentido, como tampoco lo tiene sin investigación»

PALENCIA10A12



ADEMÁS...

La Junta facilitará que la familia de acogida adopte al niño que cuida CYL30

Sánchez planteará a la ONU que la CIJ se pronuncie sobre el bloque a Gaza ESPAÑA34



Tecnología

Castilla y León se suma al despliegue de la computación cuántica

El Centro de Supercomputación Scayle, en León, alojará uno de los primeros emuladores accesibles del país en el marco del proyecto Quantum Spain

ICAL
Valladolid

La Junta de Castilla y León, a través del Centro de Supercomputación Scayle, da un paso decisivo en el impulso a la computación cuántica en España, al integrarse activamente en el proyecto estatal Quantum Spain. A partir del 1 de junio, investigadores, empresas y administraciones podrán acceder por primera vez a emuladores cuánticos de última generación, entre ellos el alojado en León, a través de la Red Española de Supercomputación (RES).

Un antes y un después

Este hito marca un antes y un después en el panorama científico y tecnológico nacional, al poner a disposición del ecosistema investigador herramientas avanzadas para desarrollar soluciones en campos estratégicos como la Inteligencia Artificial, la química computacional, las fi-



La ministra de Ciencia y Tecnología, Diana Morant, durante la presentación del proyecto Quantum Spain el pasado mes de febrero en Barcelona.

nanzas, la ciberseguridad o la optimización industrial.

El proyecto, liderado por el Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública, se articula a través del Barcelona Supercomputing Center (BSC-CNS), donde se

ubica el primer ordenador cuántico español, y se complementa con emuladores instalados en Scayle (Castilla y León) y el CESGA (Galicia). Con esta infraestructura, Scayle se posiciona como nodo clave de la Red Española de Supercomputación y re-

ferente nacional en tecnologías emergentes. La Junta anima a los agentes científicos y tecnológicos de Castilla y León a participar en esta convocatoria, que será evaluada con criterios técnicos y científicos en régimen de concurrencia competitiva. ■

Andre Dalmau

Igualdad

El PSOE exige a Mañueco un observatorio contra la LGTBifobia

EFE
Valladolid

El PSOE de Castilla y León ha instado al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, a aprobar en la comunidad una ley LGTBI autonómica como en el resto de las autonomías del país, así como a poner en marcha un observatorio contra la LGTBifobia.

Con motivo del Día Internacional contra la LGTBifobia, que se celebró ayer sábado, el PSOE de Castilla y León ha advertido de la necesidad de seguir avanzando en la toma de medidas dirigidas a inclusión social y legal de las personas LGTBI+ y en defensa de la diversidad.

La secretaria de Igualdad y LGTBI+ del PSOEcyL, Lorena Valle, y la portavoz socialista de Familia e Igualdad de Oportunidades en las Cortes de Castilla y León, Soraya Blázquez, han exigido al Gobierno de Mañueco la puesta en marcha de una legislación específica que «garantice los derechos del colectivo en la comunidad». ■

Día de las Fuerzas Armadas

Carlos Pollán destaca la «vocación de servicio de nuestros militares»

Las Cortes acogen un concierto del Orfeón de la Real Hermandad de Veteranos

ICAL
Valladolid

Lleno en las Cortes para presenciar el concierto que el Orfeón de la Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y Guardia Civil (ORVET) ha ofrecido en el exterior de la sede del Parlamento, con motivo del Día de las Fuerzas Armadas.

Un Día de las Fuerzas Armadas que se celebró ayer sábado más próximo al 30 de mayo pero que,

por cuestiones del calendario de actuaciones de la ORVET, no se ha podido hacer coincidir con la fecha del concierto, que este año es el 31 de mayo, informa Ical.

El presidente de las Cortes, en su bienvenida, destacó «que los españoles siempre valoramos con la puntuación más alta a nuestro ejército, nuestra Armada, nuestra Aviación y nuestra Guardia Civil», y ensalzó la «vocación de servicio de nuestros militares, que hacen de nuestro país un lugar mejor, más seguro».



Un momento de la actuación de ayer en Valladolid.

Pollán puso en valor a los veteranos ya que «dada su natural tendencia a la acción, lo habitual es que se entreguen a una o varias actividades no solo como una manera de emplear el tiempo, también como una manera de seguir sir-

viéndonos a nosotros, sus compatriotas», y lo ha ejemplificado en los miembros del Orfeón.

Fue en el año 2019 cuando se constituyó el Orfeón de la Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia

Civil, y está formado por antiguos miembros de los tres cuerpos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil que dejaron de formar parte del servicio activo y que con esta actividad continúan «dando satisfacción al sentimiento de unión y pertenencia a la Institución».

El coro está formado por antiguos miembros de los tres cuerpos de seguridad del Estado

Formado por cuarenta y cinco músicos, el Orfeón tiene como uno de los objetivos de su proyecto mostrar a la sociedad española su sensibilidad musical, divulgando el patrimonio de música marcial como contribución a la Cultura de Defensa Nacional y de la imagen de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil sin olvidar otras expresiones musicales como la popular, el género lírico y la música sacra. ■

Rubén Cacho / Ical